

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Nuestros propósitos

Los corresponsales y suscriptores de nuestro periódico, los amigos y lectores de ALICANTE OBRERO, no han respondido como debían y como confiábamos a nuestras reiteradas excitaciones; no han hecho—salvo algunas excepciones—el esfuerzo que les pedíamos para normalizar la crítica situación económica que atravesamos. Hemos recibido muchas excusas, muchas lamentaciones que no satisfacen ni convencen, pero muy poco dinero en relación al que nos es indispensable y nos deben.

Por última vez, pues, reclamamos que nos paguen inmediatamente, sin más demora, cuanto se nos adeuda. Por última vez pedimos que se nos ayude, que se haga un sacrificio, que nuestros deudores se hagan cargo de que no pagando matan al periódico. Y esperamos que, en bien de la clase trabajadora, nadie dejará de responder a este nuestro último llamamiento.

Por nuestra parte, si se nos ayuda nos proponemos esforzarnos también por mejorar el texto, por realizar reformas continuamente, por hacer de nuestro periódico un adalid incansable defensor decidido de la gran familia proletaria.

Tenemos grandes proyectos a desarrollar que no tardarán en ser realizados, si nuestros lectores, si los trabajadores todos de Alicante y la provincia, se interesan en nuestra obra y empeñan en llevarla adelante.

Ayúdenos, pues, y triunfaremos.

Postal diaria

En la Europa de mañana no habrá sitio para los Tratados y los acuerdos secretos, para los sistemas gigantescos de ejércitos y de marinas sin límites, para el atizamiento de enemistades entre naciones y de traiciones, para los celos y los odios sabiamente entretenidos, para las guerras declaradas por la sola voluntad de los monarcas o de los ministros...

No es el eslavo o el teutón, el latino o el americano, el enemigo de la civilización y de la cultura. El enemigo es el militarismo.

R. BUTLER.

CHIRIGOTAS

¿Quién ha dicho que es necesario abrir para Mayo las Cortes con objeto de leer los presupuestos?

¡Quiá, hombre, quiá! Don Eduardo Dato no está por esa labor. Dice que la ley declara obligatoria esa lectura cuando están funcionando las Cortes.

Eso es; y si las Cortes no funcionan en todo el año, no hay presupuestos.

Y a eso se tira: a que las Cortes no funcionen.

No piensa abrirlas Dato hasta otros Carnavales, porque en Cortes cerradas no entran zonas neutrales!

En Madrid una mujer de libras y de poder se enzarzó con un deudor, que era muy mal pagador, y con un cuchillo en mano le dió un susto soberano.

Da ocasión a suponer que esa hembra debe de ser de aquellas de alma briosa del siglo de «La gloriosa», de las cuales con salero escribió un aleluyero:

«Una mujer varonil desarmó a un guardia civil».

En el puerto de la villa de Cullera, como ya saben nuestros lectores, se ha encontrado un pez de 52 kilos de peso, y los que lo han visto no han sabido clasificarlo.

De un pez de esas condiciones, de peso y de dimensiones, ¿quién la clase determina? ¿quizá sea un Romanones de la región submarinal?

Leo con estupor que en Oviedo, ciudad que es un penase suicidó un tambor, disparándose un tiro de fusil. Los méviles no han sido averiguados.

Probablemente amores contrariados. ¡Le hizo perder sin duda la chaveta a ese infeliz «tambor», una «corneta»!

DON PROCOPIO

CRONICA

Flamenquismo

Los autores dramáticos al escribir una obra, tienen presente que a presenciarse ha de acudir una parte de público demasiado sensible, y en su consecuencia, mezclan a lo trágico alguna escena cómica.

El mundo entero, hoy, está preocupado y pendiente de la gran tragedia provocada por la barbarie de un imperialismo despotista y militarista que destruye y siembra el terror en una parte de Europa, la que siempre se distinguió por su laboriosidad.

En España, hasta el presente, esa parte de público a que antes me refería fijaba su atención en estos hechos y los comentaba con arreglo a los dictados de su conciencia.

Pero... llegó la temporada de toros, para estos ciudadanos dejó de existir tal guerra.

Ellos viven ya en el mejor de los mundos; lo esencial es que Juanito Terremoto se arregle con la empresa de Bilbao y que Josecito Maravilla sea incluido en el abono de Madrid.

Pronto veremos como los grandes raviseros nos relatan las proezas de estos fenómenos.

Habrán verónicas de cataclismo, gaoneras del indio, pases de trapezio del Gallo menor, molinetes del Gallo mayor, pases de trinchera de ambos «pipis», y una diversidad de novedades útiles que nos honran ante las naciones beligerantes.

Razón tiene Dato al solicitar de la Prensa se abstenga de emitir juicios sobre la gran catástrofe.

A este personaje que sabe perfectamente el terreno que pisa, le agradaría ver como nuestros grandes periódicos echando a un lado las pequeñeces de esa guerra y las calamidades que por su consecuencia tocamos, auxiliarán a «Don Modesto» en su labor de reseñar las proezas de los diversos astros.

Nuestros literatos habrán de dedicar en lo sucesivo su inteligencia a confeccionar obras taurinas, puesto que en ello estriba su porvenir y el de España, según un crítico de tauromaquia.

Con estas teorías o prácticas, nuestros gobernantes se frotarán las manos satisfechos de su obra de embrutecimiento, que comenzando con la enseñanza oficial, terminan con navarras y faroles, dado a un pueblo de eunucos y castrados como muy acertadamente dijo el gran Costa.

GREGORIO MORENO

Obreros: Leer y propagad
ALICANTE OBRERO.

LAS GANANCIAS DEL OBRERO

Un hombre muerto

Las primera noticias

El sábado serían aproximadamente las cuatro de la tarde, circuló por Alicante la noticia de que en la fábrica de lonas de Santa Ana, que Juan Pastor tiene establecida en la plaza de Séneca, había sido víctima de una horrible desgracia uno de los operarios de dicha fábrica.

La noticia circuló por la ciudad rápidamente, impresionando a todos el relato que se hacía al detallar cómo había ocurrido el hecho.

Como ocurrió

el suceso

Según de público se decía, el joven operario Luis Juan Espinós, se encontraba colocando una correa en la máquina, y sin apercibirse del peligro que corría su vida, fué cogido por el eje de una de las ruedas, campaneándole horriblemente repetidas veces contra el suelo.

Las operarias, al darse cuenta de lo que ocurría, prorrumpieron en fuertes gritos, hasta que hicieron llegar hacia donde se encontraba Juan Espinós, a casi todo el personal de la fábrica.

Inmediatamente se paró el motor, y acto seguido se procedió con grandes esfuerzos a extraer de entre las ruedas el cuerpo casi inanimado del desgraciado obrero, que en brazos de sus compañeros fué convenientemente colocado sobre un carro, siendo trasladado a la Casa de Socorro.

En la Clínica

En periodo agónico ingresó en este establecimiento benéfico el desgraciado obrero Luis Juan.

Le fueron prestados los auxilios de la ciencia, con la urgencia que el estado del paciente requería, los facultativos señores Limiñana, Ayela, Ramos Martín, Pinedo y el practicante señor Alvarez, que resultaron infructuosos para salvar la vida del infeliz Juan Espinós.

Ante la gravedad de su estado se le administró la Extremaunción, por el vicario de semana de San Nicolás, falleciendo a los pocos momentos de haber sido depositado su cuerpo sobre la mesa de operaciones de la Clínica municipal.

El Juzgado

En los primeros momentos acudió a la Casa de Socorro, el juez de instrucción D. Bonifacio Alvarez, acompañado del actuario D. Manuel Marin, procediendo instruir las primeras diligencias del sumario.

Aunque ha efectuado su presentación oficial la primavera, no la hemos conocido en esta capital.

Sigue reinando un tiempo revuelto y fresco, y con tendencias á que se repitan los chubascos.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 á 1'50 kilo. Razón: Zaragoza, 2, bajo.

En el cabildo ultimamente celebrado fué aprobada una moción de la Alcaldía, relativa a la reforma del pavimento de algunas vías, con objeto de proporcionar ocupación a varios de los obreros que carecen de trabajo.

Ha salido para Barcelona el concejal de este Ayuntamiento, don Pascual Ors Pérez.

Se ha concedido una prórroga de quince días á los opositores que aspiran a las plazas especiales de Escuelas Normales, para la presentación de documentos.

Una madre necesitada ofrece á maestros de oficios ó establecimientos un chico de catorce años. Informarán calle Cienfuegos, número 8.

Alcance postal

Numerosos abogados

Algeciras.—Las barcasas zozobradas en Punta Mala han sido cuatro, cargadas de trabajadores del carbón.

No se sabe el número de las víctimas, puesto que los obreros eran conducidos á

trabajar á los pontones, sin que se sepa el número exacto de braceros.

Muchos eran emigrantes; otros eran forasteros á quienes aquí no se les conoce.

Se cree que entre las cuatro barcasas iban unos doscientos hombres.

Hasta ahora han aparecido siete cadáveres.

Choque de dos vapores

Nápoles.—El «Giornate» de Roma, comunica que los tripulantes del buque «Umbria», procedente de Génova, cuentan que á consecuencia de una tempestad, los veleros «Maria del Tindaro», de Messina, y «Villera», de Barcelona, colisionaron en aguas de la isla de Elbe y se fueron á pique.

Los tripulantes embarcaron en dos botes, que al principio navegaron juntos, pero fueron separados por la densa niebla.

El primer bote llevaba seis marinos italianos; el segundo en el que iba el capitán español señor Pérez, fué hallado, después de dieciséis horas de navegación, por el «Umbria» que recogió á los naufragos.

Faltan noticias del otro bote, que llevaba la tripulación española y un marino italiano.

Los aprovisionamientos

Londres.—Un diario de Leipzig dice que tres grandes Casas alemanas han estafado en grandes cantidades al ministerio de la Guerra, alemán entregando géneros de calidad inferior á precios muy elevados.

Abrasada en una hoguera

Teruel.—Comunican de Mosqueruela que en una hoguera encendida en el monte próximo, prendieron los vestidos de la niña Modesta Campos Prades, sufriendo tan graves quemaduras, que falleció al poco rato.

Los monederos falsos

Valencia.—Siguiendo las diligencias judiciales incoadas con motivo del descubrimiento de una fábrica de billetes del Banco de España falsos, en el camino del Graó; resulta que la falsificación tenía importantes ramificaciones, por lo que se han librado exhortos á Bilbao y Algeciras encargando ciertas diligencias.

General herido

Petrogrado.—Ha sido herido el general Liszowisk, que mandaba una columna de las que operan contra los alemanes.

Los vecinos huyen

Londres.—El gobernador de la Prusia Oriental ha comunicado á Berlín que trescientas mil personas han huido de aquellas provincias por temor á los rusos.

Lo que dicen unos desertores

Petrogrado.—Algunos de los desertores alemanes, refugiados en el campo ruso, cuentan que fueron heridos en Octubre.

Después de curados, se les incorporó á filas.

Los médicos habían ordenado que no pelearan y prestaran solo servicio de guarnición; pero como hacen falta hombres, se les envió á la línea de fuego antes de que acabaran de reponerse.

Que se abarate el pan

Sevilla.—Por el barrio de San Marcos hicieron una manifestación gran número de mujeres, que llevaban un cartelón en el que decía: «Abajo el pan»!

Recorrió el grupo de mujeres varias calles, hasta que les cortó el paso fuerzas de Seguridad para impedir que engrosara la manifestación.

Consiguieron las fuerzas disolver los grupos sin gran dificultad.

Se precipitó de nuevo en la habitación de su madre, encontrando á su padre cerca de ella, queriendo reanimarla con sus palabras y su llanto.

—¡Lucrecia, Lucrecia mírame—balbuceaba,—no no puedo ser que hayas cerrado los ojos para siempre, ¡si hace pocos minutos que brillaban de alegría y felicidad! No, no puedo creer que la muerte haya sellado tus labios para siempre.

Al entrar su hijo se estremeció, haciéndole levantar la faz bañada de lágrimas.

—¿Y Leman viene?

—Prieto fué á buscarle—padre mío,—respondió Oscar,—pero no me fio de él; yo ya temía que la mejoría de mi madre no era natural y que su exaltación acabaría con su vida.

—Yo no puedo todavía creer que está muerta, y si lo fuera, Leman no tiene culpa; él la curó con la devoción de un hermano, y no nos hubiera dado esperanzas si él no las hubiese tenido.

—¿Pero se han realizado?—prorrumpió Oscar mesándose los cabellos;—¿Qué queda de mi pobre madre?

Y se arrojó sobre el cadáver gritando y llorando desconsoladamente como un leco; tanto, que su padre quiso arrojarle de allí.

Oscar resistió á todos los esfuerzos de su padre y de Francesca que había sido llamada á persuadirle.

gan, que no comprendía; pero tu estás loco, muchacho, no grites así, tu madre se despertará:

El jóven empezó á sollozar.

—No, no se despertará más; ven, ven, siente como está fría; su corazón ha dejado de latir, sus brazos están rígidos ¡Oh, Dios mío, Dios mío, el médico nos ha engañado! ¡Aquí no hay más que un cadáver!

El señor Morgan tuvo que rendirse á la evidencia; el pobre hombre cayó en una butaca, balbuceando:

—Llama, llama enseguida á alguien que vaya á buscar á Leman, pronto, pronto.

—Voy, padre mío.

En el pasillo Oscar encontró á Francesca, que le agarró brutalmente por un brazo, llevándose á su cuarto, y después de haber cerrado con llave se volvió al jóven, diciéndole.

—¡Ah! ¿Conque lo sabiais que aquella agua causaría la muerte á vuestra madre, y me la hicisteis poner en la copa engañándome, persuadiéndome que no podía hacerle daño, y que haría volver á la pobre señora á su estado normal? ¡Qué estúpida que he sido en escucháros!

Oscar daba diente con diente de terror:

—Calla, calla, te lo pido—balbuceó, y cobarde y aterrado ante aquella mujer que le habia empujado al delito, temblaba por temor de si mismo.

Pero Francesca aumentaba en su audacia.

—¡Ah! quieren que calle para que me acusen de haberla matado.

Consuelo Pascual

Profesora en partos
Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el auxilio menor.
Esta academia cuenta con profesoras y profesorazas para el examen de ingreso.
Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
Zaragoza núm. 6, principal

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante
Ferrocarriles M. Z. A
Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas.
Tren mixto: Sale a las 22:15 horas; llega a Alicante a las 6:45 horas.
Correo de Andalucía: Sale a las 14:30 horas; llega a Alicante a las 35 horas.
Corto, de A. Ibañeta: Sale a las 6:30 horas; llega a las 9:40 horas.
Corto de Almansa: Sale a las 17:40 horas; llega a las 21:5 horas.
Ferrocarriles Andaluces
Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale de Alicante a las 6:30 horas; llega a las 10 horas.
Correo de Murcia: Sale a las 4:5 horas; llega a las 1:55 horas.
Tren Mercancías a Liria y Torrevieja: Sale a las 4:50 horas; llega a las 11:15 horas.
Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas.
Mixto de Murcia: Llega a las 20:50 horas

Bar „Chupito,“
El restaurante de la Esfaguera pone en conocimiento del pueblo de Elds, que en su casa, calle de San Antón, 13, encuentran toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.
También participa que los domingos sirven patatas fritas y chicharroes.
Hay mesas de recreo para domicilio.
A todo el público se le servirá a 5 y a 10 céntimos.
A los borrachos 25 pesetas la copa

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Table with 2 columns: Subscription type and Price in Pesetas. Includes rates for Alicante, outside capital, and foreign subscriptions for monthly, quarterly, and semi-annual periods.

ANUNCIOS
Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS
De 2 a 100 pesetas línea a juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

NUEVA SOMBRERERIA
J. Acovado
Gran surtido en sombreros y gorras para esballeiros.
Ultimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
Altamira 12, (antes Princesa)

Diversiones públicas
Salón Moderno. Sección permanente todas las noches.
Salón Novedades. Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo.
Cine Sport. Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.
Teatro Nuevo. Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo módicos honorarios.
Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

Oscar iba reaminándose; la miró ansiosamente, y abra zándola murmuró con acento suplicante y dulce.
—No, no te perderás; has visto que el médico nada ha sospechado, pues las pocas gotas en la copa no enturbiaron la naranjada. Me parece un sueño; Francesca te lo ruego, no me abandones, ahora más que nunca necesito de ti. Ayúdame y está segura de mi gratitud.
Francesca pareció conmoverse y cambió de actitud.
—Cuente con ella—dijo,— haré lo que quiera, cuide de no venderse, que por mi parte estoy segura de mi. Que ha dicho su padre?
—Desea que se avise enseguida al doctor.
—Mandaré a Prieto; entretanto buscad de recobrar vuestra sangre fría; vedad al cuarto de vuestra madre, y no penséis más que en vuestro dolor de hijo huérfano.
Esta última frase fué acentuada irónicamente, pero Oscar pareció no apercebirse de ello.

Oscar tenía la cabeza ardiendo.
—Nadie puede acusarte, porque ninguno sospecha de tí y yo te juro que ignoraba la potencia de ese veneno.
—No jure usted, es inútil; no le cree, y consiento en callar, a menos que no me obligue a acusarle, pues no quiero perderme sola.